
 

 

 

 

 

Bericht des APV Karlsruhe  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jetzt auch auf LinkedIn https://www.linkedin.com/company/apvka/ 

 

Beginn der Versammlung 17.12.2021 18.00 Uhr 

Ende der Versammlung  17.12.2021 19.39 Uhr 
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2021 

 

Agenda 

 

1. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung der Versammlung 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 

 

3. Jahresberichte 

 

4. Mitgliederzahlen 

 

5. Bericht des Kassenprüfers 

 

6. Aktivitäten und Unternehmungen des Vereins 

 

7. Informationen zum Stand des Studiengangs von Prof. Dr. Valkama 

 

8. Vorstellung Herr André Müller – Director General / Hauptgeschäftsführer des 

Papierzentrums Gernsbach 

 

9. Offener Austausch über mögliche Veränderungen/Optimierungen des APV 

Karlsruhe 

 

10. Mögliche Satzungsänderungen 
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2021 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 – APV Karlsruhe 

 

1. Teilnehmer 

o Fabio Wunsch, André Mayas, René Witte, André Müller, Daniel Orlikowski 

Krystian Wazinski, Niklas Elsenbusch, Stefan Gölz, Ute & Thomas 

Lukschanderl, Prof. Dr. Jukka Valkama 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 

o Beschlussfähigkeit wurde durch den Vorstandsvorsitzenden festgestellt. 

 

3. Jahresberichte 

o Änderungen im Vorstand – Karim Haikal hat aus privaten Gründen den APV 

verlassen und sein Amt als Schriftführer niedergelegt. 

o Ehemaliger stellv. Schriftführer rückt Satzungsgemäß auf und übt nun das 

Amt des ersten Schriftführers aus. 

o Ausstehende Abstimmung/Entscheidung zur zukünftigen Person des stellv. 

Schriftführers. Mögliche Kandidaten sind die derzeitigen Beisitzer Jonas Peter 

und Jonas Kufeld. 

 

4. Mitgliederzahlen 

o Derzeit leichter Rückgang der Mitgliederzahlen. 
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2021 

o Gründe hierfür sind:  

• Derzeitiger Vorstand wurde 2020 neu gewählt und musste seine 

Handlungsfähigkeit neu finden und strukturieren. 

• In den laufenden Semestern des Studiengangs konnten bisher nur 

weniger Mitglieder gewonnen werden. 

• Studenten waren nicht in Präsenz, was die Kontaktaufnahme 

erschwerte. 

o Mitglieder Dezember 2021: 151 

 

5. Bericht des Kassenprüfers 

o Die durch den früheren Vorstand ausgebliebenen Steuererklärungen der letzten 

Jahre wurden bereinigt. 

o Pandemiebedingt keine Einnahmen. 

o Mitgliedsbeiträge wurden 2021 ausgesetzt da auf Grund der Corona-Situation 

kaum Vereinsausgaben entstanden sind. 

 

o Kontostand alt 30.09.2021:  € 31.923,96 

o Ausgaben:   €  -1.577,28 

o Einnahmen:   €           0,00 

o Kontostand neu 30.09.2021:  € 30.346,68 

 

5.1 Zusammensetzung der Ausgaben 2021 

o Ideeller Tätigkeitsbereich  € -352,88 

 Beiträge / Website / Versicherung 

o Vermögensverwaltung   € -24,40 

 Zinsen / Kontoführung 

o Zweckbetriebe    € -1.200 

 Studentenveranstaltungen 

o Wirtschaftliche Geschäftsbetriebe € 0,00 

 Altstadtfest 

o Summe     € -1577,28  
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2021 

 

6. Geplante Aktivitäten und Unternehmungen des Vereins 2022 

o Altstadtfest Gernsbach – für diesen Zweck soll eine neue Ausrüstung (z.B.) 

angeschafft werden die flexibler einsetzbar ist.  

o Finanzielle Unterstützung der studentischen Abschlussexkursion 2022. 

o Organisation und Vergabe eines Starterpaketes für Studenten des 1. Semesters 

(Personalisierte Artikel: Beutel, Schreibblock, Kugelschreiber, Getränkedose). 

o Kontinuierliche Organisation von Exkursionen und Fachvorträgen für Studenten 

des Studienganges Papiertechnik an der DHBW Karlsruhe. 

o Wenn möglich: Badisches Vesper/Meeting mit Grillabend und Fachvortrag. 

 

6.1 Geplante Einnahmen und Ausgaben des Vereins 2022 

o Altstadtfest 2022 

 Ausgaben + Investition  ca. € -4.000 

 Einnahmen            ca. €  3.000 

o Zuschuss Abschlussexkursion 

 Ausgaben            ca. € -1.200 

o Werbeartikel / Starterpakaket 

 Ausgaben:            ca. € -1.000 

o Mitgliedsbeiträge 2022   ca. € 6.500 

 

o Summe Einnahmen/Ausgaben ca. € 3.300 

 

 

7. Informationen zum Stand des Studiengangs von Prof. Dr. Valkama 

o Derzeit findet eine grundlegende Überarbeitung des Studiengangs 

„Papiertechnik“ an der DHBW statt. Aktuelle Schwerpunkte wie Nachhaltigkeit 

und Digitalisierung werden in der Überarbeitung tiefgehend berücksichtigt. 

o Die Bezeichnung des Studiengangs wird sich zu „Sustainable since and 

technology“ ändern, weil dies den zukünftigen Lehrinhalten eher entspricht. 

o Ein Praktikum an der PTS-Heidenau wird es zukünftig nicht mehr geben. 

Stellvertretend hierfür werden die Studierenden ein Praktikum an der TU-

Darmstadt absolvieren. Neben einer einfacheren logistischen und finanziellen 

Herausforderung gibt dies den Studierenden auch bessere Möglichkeiten der 

Vernetzung innerhalb des beruflichen Umfelds. 

o Die DHBW arbeitet an einer Realisierung für Besuch 

der ZELLCHEMING. 
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2021 

o Für das Studienjahr 2022 sind 16 Studenten eingeschrieben. 

 

8. Vorstellung Herr André Müller – Director General / Hauptgeschäftsführer 

des Papierzentrums Gernsbach 

o Herr A. Müller hat seine Tätigkeit am PZ Gernsbach vor 2 Jahren begonnen. 

o Wir begrüßen Herr Müller als neues Mitglied des APV-Karlsruhe und freuen 

uns auf den gemeinsamen Austausch. 

o Es ist ihm ein Anliegen eine Kooperation aller 4 in der Papierindustrie 

vertretenen Ingenieursvereine anzustreben. 

 

 

 

 

 

9. Offener Austausch über mögliche Veränderungen/Optimierungen des 

APV Karlsruhe 

o Kritik über eine schlechte Informationskultur innerhalb des APV, die auch zu 

eine geringe Transparenz für innaktive Mitglieder sorgt. 

o In der Zukunft wird dies zu einer höheren Fluktuationsrate führen und somit 

den Bedeutung- und Handlungsspielraum des Vereins zunehmend 

einschränken. 

o Zur Verbesserung dieser Situation wurde folgendes besprochen, was bei einer 

kommenden Sitzung des APV Karlsruhe abschließend vereinbart werden 

muss: 

 Quartalsmäßiger Newsletter des APV an seine Mitglieder / Inhalte: 

➢ Aktivitäten der aktuellen Studiengänge 

➢ Veranstaltungen innerhalb der Papierindustrie 

➢ Anstehende Versammlungen und Treffen von APV-Mitgliedern 

➢ News aus der Papierindustrie 

➢ Input von Vereinsmitgliedern  

(Bei Beschluss wird es jährlich 3 Newsletter und einen Bericht der JHV geben) 

 Besprechungen des APV (Stammtisch), zu denen auch Mitglieder geladen 

werden, welche nicht im Vorstand sind, sollen in regelmäßigen Abständen 

stattfinden. Denkbar ist auch hier ein Intervall von 3 Monaten. 

o Die Adresse der Internetseite des APV Karlsruhe hat sich geändert und befindet 

sich derzeit noch im Aufbau. https://apv-karlsruhe.eu/ 

https://apv-karlsruhe.eu/
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2021 

o Es wird über eine Kooperation mit den Gernsbacher Meistern nachgedacht, bei 

der beispielsweise gemeinsame Fachvorträge organisiert werden. 

o Kommende Jahreshauptversammlungen werden während des Vorpraktikums 

neuer Studiengänge, im September, abgehalten. 

o Sobald ein Präsenzunterricht des neuen Studiengangs möglich ist, wird sich der 

APV Karlsruhe bei diesem Vorstellen. 

o Für die Pflege und Aktualisierung des LinkedIn-Profils hat sich Krystian Wazinsky 

angeboten. 

 

10. Mögliche, anstehende Satzungsänderungen 

o Quartalsbesprechung (Stammtisch) 

o Newsletter pro Quartal 

o Änderung der Aufnahmekriterien für neue Studenten 

 Vorschlag: Aufnahme in den APV Karlsruhe erst ab dem 2. Semester 

und nach Teilnahme an mindestens einer APV Besprechung. 

o Wahl eines APV-Vorstand von Studierenden „Aktivitas“. Dieser soll eng mit 

dem Vorstand des APV zusammenarbeiten und aktiv das studentische Leben 

inkl. Fachvorträge und Exkursionen mitgestalten.  

 

 

 

 


